
J'\ IINSTlTlJTO ELECTORAL :2fJ CIUDAD DE MExICO 

AÑOS COSSTlI.IJYDlDO OtMOCAAClA 

COMITÉ TÉCNICO INTERNO DE 
ADMINISTRACiÓN DE DOCUMENTOS 

MINUTA DE LA SEGUNDA 
SESiÓN ORDINARIA 2019 

En la Ciudad de MéxiCo, SiendO las diez horas con diez minutos del veintinueve de 
marzo de dos mil diecinueve, en la Sede del Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
sita en calle Huizaches. número veinticinco, colonia Rancho los Colorines, código postal 
14386. Tlalpan. Ciucl<td de MéxIco. tuvo verificativo la Segunda Sesi6n Ordinaria del 
Comité Técnico Interno de Administración de Documentos del Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (COlECIAD). 

El Pres idente del COlECIAD. Miro. Alejandro Fldencio Gonzélez Hermillldez, solicitó al 
Secrelario Técnico el pase de lisia '1 la verifICación del quórum requelido para llevar a 
cabo la sesión. 

El SeCletario Técnico inform6 de la recepción de dos ofICios idenlificados con los 
numeros IECMlUTGyDHl01812019 e IECMlUTVOEJ13612019, a través de los cuales se 
designaban a las vocales de las Unidades Técnicas de Género y Derechos Humanos, 
y de Vinculación con Organismos Externos. respectivamente; en términos de los 
articulas 5. fracciones IV y X. del Reglamento de Operación y Funcionamiento del 
COTECIAD. También dio cuenta de la admisión de los ofi cios identificados con los 
numeras IECMlCEBVMlQ1612019 e IECMIUTAJI0643I2Q19. en los que se designaba 
al personal que asistirla en representación de las vocales de la ofic ina del Consejero 
Electoral Bernardo Valle Monroy, y la Unidad Técnica de Asuntos Jurfdicos. 

L isa de asistencia y verificación dol quórum 

El Secretario Técnico inlormó de la preseocia de los S!9Ulentes integrantes: 

C. Alejandro Fidencio Gonzélez Hernández Presidente 
C. Juan González Reyes Secretario Ejecutivo 
C Salvador Placencia Correa Secretario Técnico 

Voc:¡¡¡tes con derec:ho ¡¡¡ voto 

C. Margarita Ramirez Olguln 

C, Marco Antonio Najera Salazar 
C. David González Gonz11ez 

Dirección Ejec:otiva de Organización 
Electora l y GeoestadistlC8. 
Unidad Técnica de Asuntos Jurldicos_ 
Direcciones Dislritales. 



c. 

c. 

c. 

c. 

c. 

c. 

c. 

c. 
c. 
c. 
C 

C 

c. 

c. 

c. 

c. 

c. 

c. 

C 

INSTlnrro ELECTORAL 
CIUDAD DE MÉXICO 

CONST1I,lIVrnDO Df.MQCIlA CLA 

Vocales: 

Jaime Calderón G6mez 

Izumi Yumik.o Acosta Ramos 

Jessica Yazmin Magdalena Fierro 

Miroslava Elodia Equihua Avina 

Andrea Sánchez Ramlrez 

Susana Matus Camareoa 

Maria Magdalena Roque Morales 

Uvia Uney Quiroa Sanchez 
MarIa Cristina Escobar Avalos 
Gerardo Suárez Islas 
José Adrián Cortés Ortega 

Javier Alejandro Olvera Toxqui 

Gabriela Ortiz Platón 

Nora Luz L6pez Garcla 

Rosalba Hemández Chavez 

A lberto Márquez Solis 

Estefania de Santiago Carranza 

Graciela Rosas Reyes 

Julia Rodríguez Trejo 

COMITÉ TECNICO INTERNO DE 
ADMINISTRACiÓN DE DOCUMENTOS 

MINUTA DE LA SEGUNDA 
SESiÓN ORDINARIA 201 9 

Oficina del Consejero Presidente 
Mario Velázquez Miranda. 
Oficina del Consejero Yuri Gabriel 
Bellrán Miranda . 
Oficina de la Consejera Electoral 
Myriam Alarcón Reyes. 
OfICina de la Consejera Electoral 
Carolina del Angel Cruz. 
Oficina del Consejero Electoral 
Maurício Huesca Rodrlguez. 
Oficina del Consejero Electoral 
Bernardo Valle Monroy. 
Oficina de la Consejera Electoral 
Gabriela Willfam Salazar 
Secretaria Ejecutiva 
Secretaria Administrativa. 
Conlralorla Inlema. 
Unidad Técnica Especializada de 
Fiscalización. 
Dirección Ejecutiva de Asociaciones 
Pollticas. 
Dirección Ejecutiva de Educación 
Cívica y Construcción de Ciudadania. 
Dirección Ejecutiva de Participación 
Ciudadana y Capacitación , 
Unidad Técnica de Servicios 
Informáticos. 
Unidad Técnica del Centro Formación 
y Desarrollo. 
Unidad Técnica de Vinculación con 
Organismos Externos. 
Unidad Técnica de Género y Derechos 
Humanos. 
Unidad Técnica de Archivo. Logística y 
Apoyo a Órganos Desconcenlrados. 
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Representantes: 

C. José Bernardo Zamora Silva 
C. Estefanía Mena Ibarra 

Contraloria Interna. 
Unidad Técnica 
Informáticos. 

do Servicios 

C. Francisco Viquez Castillo COOfdinación de Recursos Humanos. 

Verificado el quórum establecido en el articulo 18 del Reglamento de Operación y 
Funcionamiento del Comité Técnico Intemo de Administrnción de Documenlos del 
Instituto Electoral de la Ciudad de Mé)(ico (Reglamento del COTECiAD). se declaró el 
inicio de la Segunda Sesión Ordinaria. 

Aprobación del proyecto efe orden efel d ía 

El Secretario Técnico dio lectura al proyecto de orden del dia: 

1. Análisis, dlscusi6n y. en su caso, aprobaci6n de las minutas de las sesiones del 
Comité Técnico Interno de Administración de Documentos del Instituto Electoral 
de la Ciudad de Mé~ico 

al Primera Ordinaria. celebrada el 25 de enero de 2019 
b) Pnmera Extraordinaria, celebrada el 20 de febrero de 201 9 
el Segunda Extraordinaria. celebrada el27 de febrero de 2019 

2. Presentación del Primer Informe Bimestral de cumplimiento del Programa 
Institucional de Desarrollo Archivlstico (PIDA) 20'9. correspondiente a enero
febrero. 

3. Análisis. discusión y. en su caso, aprobación de las modificaciones a los 
siguientes instrumentos de control archivislico. conforme a las d isposiciones de 
la ley de Archivos aplicable para la Ciudad de Mé:':lco y el Reglamento del 
Sistema Institucional de Archivos del Institulo Electoral de la CIudad de México: 

a) Cuadro General de Clasificación (CGC01) 
b) Tabla de Determinantes de Oficina (10 002) 
e) Catálogo de DispoSición Documental (C0003) 
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a orden del día fue aprobado por unanimidad de los presentes. 

En términos del articulo 20 del Reglamento del COTECIAD. y a pregunta del 
Presidente, se aprobó por unanimidad de los presentes la dispensa de la lectura de 
los documentos por revisar en la presente sesión, ya que fueron distribuidos 
previamente. 

El Secretario Técnico dio cuenta de los asuntos listados en el Orden del Dra. 

PUNTO 1. Análisis, discusión y. en su caso. aprobación de las minutas de las sesiones 
del Comité Técnico Interno de Administración de Documentos dellnstitutc Electoral de 
la Ciudad de México: 

a) Primera Ordinaria, celebrada el 25 de enero de 2019 
b) Primera Extraordinaria, celebrada el 20 de febrero de 2019 
el Segunda Extraordinaria. celebrada el 27 de febrero de 2019. 

El Secretario Técnico informó de las observaciones de forma presentadas por los 
vocales de la oficina del Consejero Electoral Bernardo Valle Momoy. la Contraloria 
Inlerna, asi como de las Unidades Técnicas del Centro de Formación y Desarrollo, y de 
Archivo, Logística y Apoyo a Órganos Oesconcentrados. 

las minutas fueron aprobadas por unanimidad de los presentes, con las 
observaciones presentadas, de la siguiente forma: 

COTEcrAD-09-1 9. Aprobación de la Minuta de la Primera Sesión Ordinaria del Comité 
Técnico Interno de Administraci6n de Documentos del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México. celebrada el25 de enero de 2019. 

COTECIAD-l0-19. Aprobación de la Minuta de la Primera Sesi6n Extraordinaria del 
Comllé Técnico Interno de Administración de Documentos dellnsti1uto Electora! de !a 
Ciudad de México. celebrada el 20 de febrero de 2019. 

CQTECIAD-11-19. Aprobación de la Minuta de la Segunda Sesión Extraordinaria del 
Comité Técnico Inlemo de Administración de Documentos de! Instituto Electoral de la 
Ciudad de México. celebrada el27 de febrero de 2019. 
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PUNTO 2. Primer Informe Bimestral de cumplimiento del Programa Institucíooal de 
Desarrollo Archivlslico (PIDA) 2019, correspondiente a enero-febrero. 

El Secretario Técnico informO de las observaciones de forma presentadas por ros 
vocales de la oficina del Consejero Electoral Bernardo Valle Monroy, la ContraJoria 
Interna, y de las Unidades Técnicas del Centro de Formación y Desarrollo, y de Archivo, 
LogIstica y Apoyo a Órganos Desconcentrados. 

El presidente del Carmlé d io por presentado el Primer Informe Bimestral de 
cumplimiento del Programa Inslilucional de Desarrollo Archivist!co (PIDA) 2019, 
correspondiente a enero-febrero, oon las observaciones presenlaclas. e instruyó al 
Secretario Técnico que realizara las gestiones necesarias para que el Comité de 
Transparencia de! Instituto conociera del mismo. 

PUNTO 3. Analisis. discusión y. en su caso, aprobación de las modificaciones a :os 
siguientes instrumentos de control archivlstico. conforme a las disposiciones de ta Ley 
de Archivos aplicable para la Ciudad de Mé~ico y el Reglamento del Sistema 

Institucional de Archivos del Ir.stltuto Electoral de la Ciudad de Mé~ico : 

al Cuadro General de ClasifICación (CGC01 ) 
b) Tabla de Determinantes de Oficina (TOOO2) 
el Catalogo de Disposición Documental (CDOO3) 

El Secretario Ejecutivo del Comité setialó que en atención al acuerdo de) Consejo 
General IECM/ACU-CG-02312019. aprobado el veintiocho de lebrero de dos mit 
diecinueve. relativo a la modificación a la estructura org{mica y fundar.al del Instituto. 
se propuso que se realizaran las adecuaciones a los tres instrumentos de control 
archÍIIlstico. en los que se incluyera lo concerniente a la Unidad Técnica de Género y 
Derechos Humanos. de reciente creación. y los ajustes realizados en la Unidad Técnica 
de Vinculación con Organismos Externos; asl como las propuestas hechas por algunas 
áreas del Instituto: lo que perm~ irla el buen maneío y accesibil idad de los archivos 
Institucionales. También afirmO que los instrumentos modifICadoS serian publicados en 
la sección de transparencia del 5Itlo de lnl8me! Institucional. en cumplimiet'lto al articulo 
121, fracción XLIX, de la Ley de Transparencia de Acceso a La InformaCl6n Pública y 
Rendición de Cuentas de la Ciudad de México. y por tratarse de datos de interés 
general, los cuales han sido molÍllo de solicitudes de informaci6n publica. 
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El Secretario Técnico del Comité informó sobre la recepc ión de las observaciones y 
propuestas de modificación a la Tabla de Determinantes de Oficina y al Catálogo de 
Disposición Documental, por parte de las y los vocales de la oficina del Consejero 
Electoral Bernardo Valle Momoy. la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y 
Geoestadistica. la Contralorla Intema, y las Unidades Técnicas del Centro de 
Formación y Desarrollo, y de Archivo. Logistica y Apoyo a Órganos Desconcentrados. 

Las modificaciones a los instrumentos de control archivlstico fueron aprobadas IXIr 
unanimidad de los presentes. con las observaciones presentadas. de la siguiente 
forma: 

COTECIAD-12-19. Aprobación del Cuadro General de Clasificación (CGC01). 

COTECIAD-13-1 9. Aprobación de la Tabla de Determinantes de Oficina (T0002). con 
las observaciones presentadas. 

COTECIAD-1 4-19. Aprobación del Catálogo de Disposición Documental (CDD03), con 
las observaciones presentadas, 

PUNTO 4. Análisis, discusión y , en su caso. aprobación del material de difusión de la 
información archivistica. 

El Secretario E}ecutivo del Comité comentó que una de las actividades instilucionales 
plasmadas en el PIDA 2019, es dar difusión de la información archivistlca; por lo que . 
el material que se propuso consistla en la información relativa a la conformación del 
Archivo Histórico y de la Baja Definitiva de la documentación institucional, aprobada por 
el Comité. de conformidad con el Manual de Organización y Procedimientos de los 
Archivos del Instituto. Indicó que la difusión se harJa a través de la Red de Institucional 
Electoral (RIE), por considerarse útil para los servidores publicos de este Inst1tuto. Por 
olra parte. sel\aló que el veintisiete de mruzo se celebró ef1 México el Dia del Archivista. 
reconociendo su labor fundamental para la transparencia. rendición de cuentas y la 
preservación de nuestra memoria histórica . 

El Secretario Técnico dio cuenta de las observaciones de forma recibidas por parte del 
y de los vocales de las Unidades Técnicas del Centro de Formación y Desarrollo. y de 
Archivo, Logistica y Apoyo a Órganos Desconcentrados. 
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El Presidente del Comité también se refirió al ' Dia del Archivista", reconociendo la 
importancia de conservar un archivo como una de las tareas fundamentales, tanto a 
nivel gubernamental. como a nivel privado. Mencionó que parte la evolución de nuestra 
raza como seres humanos data en los archivos históricos: que ta gran diferencia entre 
lo antiguo y lo moderno, precisamente era en virtud de la documentación, pues 
anteriormente no existla un dato que pudiera dar cuenta de cuales eran sus actividades, 
sino conforme se fueron procesando o tramitando los archivos. fue Que se iba 
percibiendo la evolución. por un lado, de nuestra sociedad y, por otro, obviamente de 
nuestra condición como seres humanos. Que el hecho de tener un archivO o de tener 
una recopilación de la documentación de manera ordenada, sistematica y congruente, 
se tenia la posibil idad de un crecimiento y de una mayor evolución como sociedad, 
Argumentó que, actualmente la transparencia era uno de lOS principales legados de 
nuestro quehacer al frente de una institución como la nuestra; definitivamente nos ponla 
a la vanguardia con su trascendencia, dejando huella con el trabajo eficiente y 
transparente para que las Muras generaciones puedan consultarlo y dar cuenta de 
nuestra historia insl ltuc!onal. Advirtió que no podiamos juzgar a la historia en virtud de 
los hechos actuales y de las condiciones actuales; más bien, debíamos contextual izarla 
en función de los hechos y de I .. s razones vigentes en el momento, De ahi que, las 
.. cciones del Comité se irían contextualízaooo bajo las condiciones actuales hacia el 
Muro, dejando un legado de vHal importancia, Reafirmó que si no existieran los 
archivos, no existida la historia, y si no existiera 1 .. historia no padrla reconocerse 
nuestra evolución. Finalmente, manifestó que valia la pena reconocer el "Dia del 
Archivista", al menos en el Comité, felicitando a todos por su participación en esa tarea, 
y que al final del dia va a dar cuenta en la histona de nuestro InstHuto. 

El material de difusión de la información archivistica fue aprobado por unanimidad de 
los presentes, con las observaciones presentadas, de la siguiente forma: 

COTECIAO-15-19. AprobaciÓfl de la información archivislica como material de difusión. 
con las observaciones presentadas y la instrucción del Presidente del Comité para 
publ icarlo en la sección de transparencia del sitio de Internet institucional, asl como en 
la red instrtucional electoral. 

Punto 6. Asuntos Generales: 
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Asunto Único: Sistema de Control de Gestión Documenlal, 

El Vocal de la DirecCión Ejecutiva de Asociaciones Polilicas inscribió el tema. ser'lalando 
que aun presentaba algunas deficiencias. además de que seguran pendientes las 
reuniones para la evaluación del mismo 'J la capacitación. Manifestó que. dadas las 
deficiencias, la persona encargada de operar el Sistema en su área. tuvo que 
implementar un conuol de la documentación en un archivo Exool, situación contraria a 
lo que deberla abonar una herramienta en el procedimiento del regislro de los 
documentos. Por lo que, preguntó si habia la intención de que se lomaran algunas 
medidas de mejora COn la empresa contratada para ese servicio. 

En el mismo sentido. la Vocal de la Dirección de Participación Ciudadana y 
Capacitación se sumó a la petición, pues mencionó que para evitar atrasos también 
llevaba el reg istro de la documentación en un archivo Excel, debido a la lentitud del 
Sistema, por lo que segula en espera de las reuniones para la mejora del mismo. 

Al respeClo, la Representante de la Unidad Técnica de Servicios Informáticos (UTSI) 
setlaló que en la Primera Sesión Ordinaria del Comité. se habla presenlado un plan de 
actualización del Sistema para que se hiciera paulatinamente una actualjzación o la 
integración de mejoras al mismo: para ello, se plantearon algunas fechas. además de 
que se considerara un tiempo de evaluación y, posteriormente, una reunión de 
retroalimentacKm, Sin embargo. las primeras semanas de enero hubo inconvenientes 
en la plataforma SharePoinl, que impaclaroo , entro otros sistemas. al propio Sistema 
de Cootrot de Gestión Documenta\. Resalt6 q\le la afectación habla sido a nivel global. 
no sólo para el lnsl llulo: razón por la Que se planteó una r&ealendarizadón de las 
actividades de actualización. Fue en el mes de febrero cuando se logró estabilizar la 
plataforma a nivel general. procediendo a realizar algunas pruebas Internas sobre la 
nueva versión del Sistema Y. posteriormente. se actualizaron cada uno de los sitios a 
una nueva versión. Expuso que el principal cambio consistla en la optimización del 
mélodo para cargar 'J guardar los archivos, a través de la plataforma externa SharePoint 
conocida como la ' nube' , donde se almacena la información capturada: otro cambió fue 
la ImplementacIÓn de la carga masiva de archivos. para evitar que se hiciera uno a uno. 
sino por bloques de archivos dentro del explorador, lo que conllevada a optimizar 
tiempos. Otro cambio fue lo relacionado con el ordenamiento y archivado de los folios, 
es decir, que todos folios al depurarse podrlan archivarse e inmediatamente colocarse 
en ol ra vista, lo que evitara sobre cargas en el Sistema. De ahl que pidió a las áreas, 

'0'" todo • q"~O" 'Mt,o'oo ,. d","meo",~o '" ."h"'o, E".1. "'"""'31': ;. 
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nueva prueba a la nueva versión , a fin de identificar las mejoras o no: sugiriendo se 
efecluaran fuera de horarios de saturación an la red del Instituto. racordándoles que el 
sistema funciona a través de Intemel. 

En el mismo sentido, propuso relomar el de la capacitación y retroalimentación, para 
que se acordara, Junto con la Presidencia dal Comité, un tiempo de prueba, utilizando 
el sistema y detectando erraras o recopilando áreas de oportunidad, m ismas que serian 
expuestas en una mesa de trabajo con los que operan el sistema . Asimismo, propuso 
una capacitac ión, previo a la retroalimentación, para presentar a los usuarios las 
mejoras implementadas. Sugirió que en el caso de advertir alguna falla critica, lentitud 
o cualquier situación que entorpeciera la operación del sistema, se hiciera el reporte a 
través de la Mesa de Ayuda para su puntual atención. 

El Prt;sidente del Comité subrayó que ante las condiciones y los cambios que se habían 
hecho al Sistema, era importante y necesaria la capacitación, razón por la que solicitó 
a la Representante de la UTSJ la programaci6n y convocatoria a la capacitación general, 
en coordinación con la Secretaria Técnica del Comité. en la que se disiparan dudas 
respecto al uso de esa herramienta y. posteriormente, se dieran a conocer tas áreas de 
oportunidad que permitieran un mejor desempeno. Para ello, pidió el apoyo a los 
Integrantes del Comité para hacer extensiva la participación, tanto en la capacitación 
como en la reunión de retroalimenlación. de quienes hacian uso de esa aplicación. 

Por último, el Secretario Técnico solicitó el apoyo de los Integrantes del Comité para la 
entrega oportuna de los Inventarios de Archivo de Trámite y la Gula de Archivo 
Documental, requeridos para dar cumplimiento a las disposiciones en maleria de 
Transparencia y de Archivo. 

Al no haber más asuntos que tratar, siendo las diez horas con cuarenta y tres minutos 
de la misma fecha, se dio por concluida la Segunda Sesión Ordinaria del COTECIAD, 
finnando al margen y al calce el Presidente y el Secretario Técnioo del Comité. 

Secrotarlo Técnico 

ldenclo Gonz.ilez Hemánde:t 
,S l--~---=-~ I 
e , Salvador Pl,acencía Co a 

, 
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